

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 10 de febrero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Dará la UAEM respuesta total a demanda estudiantil

Nacional: Con Enlace creamos un monstruo con el que no sabemos convivir: Díaz Barriga

SALUD

Estatal: Apagaron incendio en Tepoztlán

Nacional: Farmacias arrebatan consultas al sector salud

ECONOMÍA

Estatal: Embarga Tlaquiltenango 59 millones de pesos a la CFE

Nacional: Descendió inversión fija bruta 4.5 por ciento

Internacional: Multan a empresa de Slim en Ecuador

POLÍTICA

Estatal: Despiden legisladores a 60 empleados de la ASF

Nacional: Entran autodefensas a Apatzingán y detienen a 50 presuntos criminales

Internacional: Por fin salen de Homs unos 600 civiles sirios

Nota: No se ha podido enviar vía correo electrónico por falta de red.

EDUCACIÓN

Estatal:

Dará la UAEM respuesta total a demanda estudiantil

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, advirtió que la meta institucional para los próximos años es dar cabida al 100 por ciento de la demanda de estudios de nivel superior del estado, esto de mantenerse el desarrollo emprendido y la inversión suficiente para la presente administración. "Nuestra apuesta es que la UAEM otorgue educación a toda la juventud; porque la mejor manera de combatir la inseguridad es con educación", dijo el rector durante la colocación de la primera piedra del claustro en el municipio de Tepalcingo, este pasado fin de semana. Apuntó que el proyecto de desarrollo institucional emprendido durante su gestión no sólo tiene como meta dar una cobertura total a la demanda de estudios de formación profesional, sino también el fortalecimiento y enriquecimiento cultural de la sociedad de todo Morelos. "Queremos una Universidad cercana a la gente con espacios dignos para los pueblos y desde ahí llevar toda su capacidad en beneficio de la población", enfatizó. Por su parte, Juan Manuel Sánchez Espinosa, alcalde de Tepalcingo, dijo estar seguro de la necesidad de seguir apoyando los proyectos de alto impacto para propiciar el desarrollo igualitario y el bienestar de los pueblos que nuestro país tanto necesita, lo que se traduce en hacer de la UAEM una Universidad socialmente responsable, expresó. En tanto, Viridiana Montserrat Sánchez Hernández, alumna de la UAEM en la región oriente, manifestó su agradecimiento al rector en nombre de todos los jóvenes, "es la vacuna contra la delincuencia y la violencia".

El Regional del Sur, p.6, (Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Sin firma).

Estudio realizado por UAEM revela escasa confianza de morelenses en Mando Único

El 82 % de la población de Morelos no cree que la estrategia del Mando Único sea la mejor respuesta a la oleada de violencia y delincuencia que padece la entidad, así lo reveló un estudio realizado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), citado por el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez. En el marco de la colocación de la primera piedra del claustro universitario que se construirá en Tepalcingo, que forma parte del corredor universitario del oriente, el rector aseguró que ese 82 por ciento de la población simplemente no quiere más policías, menos aún organizados de esa manera, pues realmente desde que se firmó el convenio con los municipios, no se ha resuelto nada. Así que hizo exhorto para que en lugar de más policías, se invierta más en la educación de los morelenses. La universidad necesita más recursos, para que en lugar de policías se tenga más profesionistas en la entidad, esa es la mejor respuesta a la violencia y a la delincuencia, sostuvo Vera Jiménez. De hecho, al enterarse que a unos metros del claustro universitario, se construirá también el cuartel de la policía de Mando Único, aseguró que no es posible que en un mismo espacio puedan convivir dos proyectos irreconciliables, como son un espacio para la educación y otro para la formación de más policías. De hecho, pidió una puerta para que por ella se cuele los universitarios al cuartel.

La Jornada Morelos, p.p-7, (Jaime Brito).

Crea la UAEM nueva carrera en Diseño Molecular y Nanoquímica

Inevitablemente, transformaciones suceden en nuestro entorno y en nosotros mismos. Somos producto de esta intensa actividad entre átomos que crea la diversidad de sustancias, materiales y organismos con los que convivimos diario. La materia y sus transformaciones son objeto de estudio de la Química, sin embargo, la palabra química ó químico, más allá de recordarnos a una actividad humana ó disciplina científica, se nos presenta como sinónimo de dañino, contaminante o artificial. Esta mala fama tiene algunas razones fundadas y otras no tanto. Por un lado, en el pasado la producción industrial de compuestos químicos y materiales se realizaba sin gran conciencia del impacto ecológico de esta actividad. No pocas veces el negocio estuvo por encima de lo ético y responsable causando desastres publicitados ampliamente. La imagen pública de la química como demonio ensombrece los beneficios que ha brindado por ejemplo: el descubrimiento de nuevos fármacos y compuestos para la medicina moderna; en la creación de nuevos y más eficientes materiales que permiten la comunicación electrónica que disfrutamos hoy.

La Jornada Morelos, p.16, (UAEM).

Epidermis literaria

El Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos fue sede de la presentación del libro *La segunda piel del hombre*, del escritor, arquitecto y locutor Miguel Ángel Reza. Este es un libro que va dirigido a profesionales de la construcción y que expresa los procesos de los acabados en muros con diseño arquitectónico. Contiene más de cien imágenes y términos relacionados con la técnica constructiva de diferentes materiales utilizados en la construcción.

El Caudillo de Morelos, p.12-13, (Yenni Cañedo).

Los nuevos miembros de la Academia de Ciencias de Morelos destacan en sus campos de investigación
Segunda parte. La Academia de Ciencias de Morelos, cuenta con miembros que trabajan en todos los campos de las ciencias exactas, y la totalidad de sus integrantes contribuyen no sólo en investigación, sino también en la difusión de la ciencia y la formación de nuevos talentos. Menciona entre otros a la Doctora Margarita Bernal Uruhurtu, del Centro de Investigaciones Químicas de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.18 y 19, (Tlaulli Preciado).

Convocatoria de los Concursos Estatales de Física 2014

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Con Enlace creamos un monstruo con el que no sabemos convivir: Díaz Barriga

Los sistemas de evaluación educativa en México, en todos los campos donde se aplican, están generando procesos no deseados, simulación, errores y deficiencias en los mecanismos de medición. Hemos creado un monstruo y no sabemos cómo convivir con él, afirmó Ángel Díaz Barriga, académico del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y experto en evaluación educativa. Agregó que los resultados de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) se basan en un instrumento del que nunca conocimos sus bases sicométricas, ni cómo se elaboraban o seleccionaban sus preguntas.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano).

En un mes, avance de resultados de prueba ENLACE

El Comité de Especialistas encargado de revisar la validez y pertinencias de la prueba ENLACE entregará en marzo próximo al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) un primer avance del análisis sobre ese examen, que dejará de aplicarse este año a los alumnos de educación básica. Felipe Martínez Rizzo, coordinador del grupo formado por el INEE para evaluar la eficiencia de ENLACE, habló del análisis que se realiza a esa prueba que recibió críticas por vincularse sus resultados a estímulos a los maestros.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/politica/mes-avance-resultados-prueba-ENLACE_0_242375899.html

Campaña de alfabetización en 12 municipios de Chiapas

Autoridades educativas del ramo estatal y federal instrumentan estrategias conjuntas de manera directa en 12 municipios de muy alta marginación en Chiapas con el fin de lograr durante 2014 la alfabetización de cerca de mil adultos en localidades de esas demarcaciones de alta prevalencia indígena. El director general del IEA, Miguel Prado de los Santos, dijo en el marco de las actividades para la Cruzada Nacional por la Alfabetización, que este convenio es resultado de un acuerdo nacional firmado entre el Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA) y el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), mismo que se ha replicado en todos los estados, a fin de fortalecer la gran Campaña Nacional contra el Analfabetismo y el Rezago Educativo.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814289.html>

Sólo 1% de indígenas ingresan a universidades: Narro

El rector de la UNAM, José Narro Robles, dijo que en los pueblos originarios se encuentra la mayor cantidad de pobreza extrema y los más altos índices de desnutrición, analfabetismo y mortalidad infantil, materna y por enfermedades transmisibles. Sólo uno por ciento de los jóvenes indígenas puede acceder a la educación superior, en el marco de la firma de un convenio con la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), que establece las bases para diferentes programas, proyectos y acciones, indicó que "la deuda con ese sector de la población es histórica, pero lo que no es posible aceptar es que en el siglo XXI continúe esa condición".

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/solo-1-de-indigenas-ingresan-a-universidades-narro-9538.html>

Internet ha restado a los niños capacidad de análisis y pensamiento, advierten

Estar siempre conectados a la red, ya sea mediante una computadora, una tableta o un teléfono, nos satura de información que vuelve a nuestras mentes dispersas. Y los celulares, Internet y otras tecnologías de la información también son usadas por los niños, quienes crecen con ellas. A esto no se le puede dar la vuelta, las tienen y las van a tener a lo largo de su vida, así van a vivir. Lo que tenemos que hacer es dotarlos, con la misma tecnología, de capacidad de análisis y pensamiento, opina Juan Carlos Olmedo, director del Departamento de Estudios Culturales del Tecnológico de Monterrey y coordinador de Mati-Tec, un proyecto de enseñanza dirigido a niños de primaria, quienes aprenden matemáticas en teléfonos inteligentes.

La Jornada, p.41, (Arturo Sánchez Jiménez).

Bullying, presente hasta en sociedades con educación avanzada: Unesco

La violencia en el entorno escolar no está vinculada a una renta per cápita o al acceso a las tecnologías de la comunicación, es un fenómeno multidimensional, afirmó Nuria Sanz, directora de la oficina en México de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), quien destacó que el bullying está presente aún en las sociedades que nos parecen más avanzadas en sus niveles de aprendizaje. De acuerdo con cifras de la Unesco, 51.1 por ciento de los estudiantes de sexto grado de primaria en 16 países de América Latina, entre ellos México, señalaron haber sido víctimas de insultos, amenazas, golpes o robos por parte de sus compañeros de escuela.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano)

Emplearán ciencia de manera microrregional para mejorar alimentación de mexicanos

En diciembre pasado, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) presentó siete ejes temáticos acerca de algunos de los problemas más importantes del país, en los que buscará coadyuvar en su solución mediante las capacidades de sus 27 centros de investigación, a los que se suman otras universidades, institutos y empresas. Los proyectos de Alimentación; Salud: diabetes y obesidad; Innovación tecnológica y manufactura avanzada; Energías renovables; Sustentabilidad y adaptación al cambio climático; Diseño, desarrollo y aplicación de tecnologías de la información y comunicación y Políticas públicas para el desarrollo de México, son uno de los esfuerzos focalizados mejor plasmados en la política científica de nuestro país en los últimos años.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814248.html>

SALUD

Estatal:

Apagaron incendio en Tepoztlán

Elementos de las Brigadas de Contingencias Ambientales de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) del Gobierno de la Nueva Visión, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y del Instituto Estatal de Protección Civil sofocaron el incendio registrado en el kilómetro 8 de la carretera federal de Tepoztlán, en el paraje conocido como "Los Guayabos", donde resultaron afectadas 30 hectáreas de pastizales y selva baja. El director de Emergencias y Contingencias Ambientales de la SDS, Miguel Ángel Rodríguez Guerrero, informó que el siniestro, que se registró la noche del viernes pasado, se debió a la quema por desmonte y la extracción de piedra en la zona. Dijo que se llevarán a cabo las denuncias correspondientes ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), de modo que se sancione a quien resulte responsable por los daños causados en esta Área Natural Protegida de carácter federal.

El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3286120.htm>

Empresas deben ser seguras para empleados

Del 1 al 28 de febrero, las empresas morelenses afiliadas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) deberán cumplir con la obligación de revisar la siniestralidad de su empresa para determinar si permanecen en la misma Prima en el Seguro de Riesgos de Trabajo o si hay variación. Alejandro Enríquez Hermida, jefe delegacional de Afiliación Cobranza del Seguro Social, dijo que, para facilitar este proceso administrativo, la dependencia llevará a cabo pláticas informativas para orientar y aclarar las dudas que puedan surgir de este trámite. Jerónimo Guevara Morales, jefe de la Oficina de Clasificación de Empresas, será el expositor de las referidas pláticas informativas que están programadas el 14 y 21 de febrero en el auditorio del Hospital General Regional (HGR) No.1 "Lic. Ignacio García Téllez", de 10:00 a 11:30 horas.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3286115.htm>

Realizan delimitación de la reserva Las Estacas

Con el objetivo de impulsar estrategias para el manejo adecuado de las Áreas Naturales Protegidas Estatales, la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) a través de la Dirección de Áreas Naturales Protegidas, realizó la delimitación de los polígonos de la reserva estatal "Las Estacas" en el municipio de Tlaltizapán. Con la construcción de 96 señalamientos, los dueños y poseedores de la tierra, así como autoridades de los tres niveles de gobierno y la sociedad en general, podrán conocer los límites de esta reserva, proteger los servicios ambientales que ofrece, regular las actividades productivas y de uso de suelo. "Para la realización de los trabajos se tuvo el apoyo de un equipo especializado que realizó recorridos para la identificación de todos y cada uno de los vértices que componen la poligonal, contando, desde luego con la anuencia y participación activa de los representantes de los núcleos agrarios de Bonifacio García y Temilpa Nuevo, quienes aprobaron estas acciones a través de sus asambleas comunitarias", informó el Director de Áreas Naturales Protegidas de la SDS, Julián Moran Altamirano.

El Regional del Sur, p.7, (Redacción); **Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.20, (Sin firma).

Nacional:

Farmacias arrebatan consultas al sector salud

En la última década, nuestro país ha visto nacer y crecer un esquema de consultorios ubicados a un lado de farmacias, que se han convertido en un sistema de salud privado alternativo que ofrece 907 millones de consultas mensuales y que atiende a 8% de la población. Sin embargo, expertos aseguran que si no existe un control adecuado de estos negocios, existe el riesgo que se den malas atenciones que, paradójicamente, implican tratamientos más largos y de mayor costo, tanto para los pacientes como para instituciones del sector salud.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/farmacias-arrebatan-consultas-al-sector-salud-986292.html>

Frente frío 34 provocará lluvias y descenso de temperatura

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) anunció que hoy persistirán las lluvias y el descenso de temperaturas en diversas zonas del país, debido a la entrada del frente frío 34 y al ingreso de humedad del Océano Pacífico y Mar Caribe. El organismo detalló que el sistema frontal 34 ingresará este lunes al norte del territorio nacional, lo que provocará aumento de nubosidad con precipitaciones ligeras en Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/frio-medio_ambiente-frente_frio_0_242975774.html

Reportan 3 mil 930 casos de influenza; 446 ya fallecieron

La Secretaría de Salud informó que entre el primero de enero y el 9 de febrero suman 3 mil 930 casos de influenza, 32 más que el sábado, y se reportaron 446 muertes, una más que un día antes. La dependencia precisó que Jalisco sigue como el estado con el mayor número de casos, con 553 y 66 muertes; le siguen el Distrito Federal, con 352 contagios y 44 muertes, y San Luis Potosí, con 312 enfermos y 23 decesos. De los casos reportados 3 mil 303 fueron por A/H1N1, 233 por A/H3N2, 63 por B y 331 debido a otros tipos. En cuanto a defunciones, 411 fueron por A/H1N1, 3 por A/H3N2, uno por B, y 31 por otros tipos.

La Jornada, p.42, (De la Redacción),

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Suman-mil-casos-influenza-defunciones_0_242376115.html

Expertas asocian maíz transgénico con sustancias cancerígenas

Aparte del riesgo de contaminación y destrucción que el maíz transgénico representa para la amplia diversidad de razas y variedades de maíces nativos de México, también es un peligro para la salud humana, pues está asociado a sustancias químicas, tóxicas y cancerígenas. Además, la cultura alimentaria mexicana, basada en esa diversidad de maíces diseminada por todo el país y generada durante más de 10 mil años de domesticación y cruzamientos, es incompatible con la uniformidad del maíz transgénico. Por ello, agregaron las investigadoras Elena Álvarez Buylla y Cristina Barros, el gobierno federal no debería autorizar su liberación y uso comercial por parte de las transnacionales de la alimentación como Monsanto, Dupont, Pioneer y Syngenta.

La Jornada, p.40, (Arturo Jiménez).

Hospital de la Madre y el Niño Guerrerense obtiene certificación de la Norma ISO

Luego de un proceso de capacitación y evaluación, el Hospital de la Madre y el Niño Guerrerense (HMNG), ubicado en Chilpancingo, obtuvo la certificación de la Norma ISO-9001: 2008, lo que garantiza una atención de calidad para las madres y neonatos, y lo coloca como el primer nosocomio público de Latinoamérica en obtener esta certificación. El alcance de la certificación tiene que ver con dos aristas, la atención sistemática en el proceso de atención de la emergencia obstétrica (Código Rojo) y el proceso de ingreso del recién nacido grave a la Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales.

La Jornada, p.19, (Sin Firma),

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/certifican-a-hospital-de-la-madre-y-el-ninio-guerrerense-93787.html>

Los feminicidios y la impunidad, materias pendientes en México, dice ONU Mujeres

A pesar de todos los avances que ha conseguido México en materia de equidad y empoderamiento de las mujeres, "debe avanzar seriamente en temas como el feminicidio y la impunidad para quienes cometen este delito, que aún se presenta en varios estados del país", advirtió John Hendra, director ejecutivo adjunto de ONU Mujeres y responsable de la Oficina de Políticas y Programas. Destacó que la Comisión sobre la Condición de la Mujer (CSW, por sus siglas en inglés), tiene como prioridad encontrar formas de reducir los niveles de violencia hacia las mujeres, pero desde cada país es imprescindible hacer más para contar con instrumentos y mecanismos de derechos humanos que les traigan sustento.

La Jornada, p.20, (Ciro Pérez Silva).

Aumenta de forma rápida prevalencia de obesidad en México

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2012 el aumento en la prevalencia de obesidad en nuestro país se encuentra entre los más rápidos del mundo. Hoy en día, 7 de cada 10 mexicanos mayores de 20 años padecen esta enfermedad y la mayoría son mujeres (73%)". Según datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), estos padecimientos representan el 5º factor de riesgo de defunción en el mundo. Cada año fallecen por lo menos 2.8 millones de personas adultas a consecuencia del sobrepeso o la obesidad. Además, se asocian a ellos el 44 % de la carga de diabetes, el 23 % de cardiopatías isquémicas y entre el 7% y el 41 % de algunos cánceres.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814002.html>

Acuerdan México y Sudáfrica convenio en materia de salud

En el marco de la reunión del C40 que se realizó hace unos días en Johannesburgo, Sudáfrica, el secretario de Salud de la Ciudad de México, Armando Ahued, acordó con su homóloga en esa capital, Doctora Nonceba Molwele, suscribir un convenio de colaboración en mayo próximo para intercambiar información y prácticas médicas a favor de la población de sus países. Durante su visita, ambos funcionarios compartieron sus prioridades en salud y estrategias adoptadas en diversos temas como el funcionamiento de la atención hospitalaria; los programas de prevención y detección oportuna; y campañas de prevención familiar y de salud mental.

Milenio, (Silvia Arellano),

http://www.milenio.com/politica/Acuerdan-Mexico-Sudafrica-convenio-materia_0_242375984.html

ECONOMÍA

Estatal:

Embarga Tlaquiltenango 59 millones de pesos a la CFE

Aunque aún el ayuntamiento de este lugar no puede cobrar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) los más de 60 millones de pesos que le demandó vía judicial, por el uso del territorio para colocar postes y cableado, ya consiguió congelar cuentas por 59 millones de pesos a la paraestatal. "Tenemos dos cuentas congeladas de Comisión Federal de Electricidad; no hemos podido cobrar ninguna porque son dos cuentas diferentes. Ya tenemos alrededor de 59 millones de pesos congelados, pero no hemos podido cobrarlos por los lineamientos que se siguen en la demanda. Es un proceso largo", reveló el presidente municipal Mauricio Rodríguez González. Comentó que de acuerdo con los abogados, aún no hay fecha para obtener ese pago, pero confió en que tarde que temprano lo van a obtener, porque la demanda está bien fundamentada.

La Unión de Morelos, p.35, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

Nacional:

Descendió inversión fija bruta 4.5%

En noviembre pasado, la inversión fija bruta, que representa los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción, cayó 4.5 por ciento, en comparación con el mismo mes de 2012. Ésta es la séptima caída anual consecutiva, de acuerdo con las cifras publicadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Al interior de la inversión fija bruta, se observaron disminuciones en todos los componentes que forman el indicador.

Milenio, (Silvia Rodríguez),

http://www.milenio.com/negocios/INEGI-inversion_fija_bruta-noviembre_0_242975787.html

El Economista, (Leonor Flores),

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2014/02/09/canasta-basica-casi-duplico-inflacion>

En cuanto a las reformas todo son expectativas, dice CEESP

Si bien el alza de la calificación de México por parte del agencia Moody's refleja un ambiente de expectativas favorables, para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) hasta el momento son sólo eso, expectativas, que no se verán hasta 2015 o a finales del sexenio. "Una vez aprobadas las leyes secundarias, entonces es cuando habrá posibilidades de corroborar si lo que se apruebe fue lo necesario para que el país se consolide como un importante atractivo para la inversión", sostuvo.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814224.html>

La Jornada, p.29, (Juan C. Miranda).

Regulan a Amx y Televisa

Las obligaciones que impondrá el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) a Televisa y América Móvil (Amx) como resultado de la declaratoria de preponderancia contemplan la desagregación de la venta de servicios para el caso de Teléfonos de México (Telmex), mientras que la televisora no podrá empaquetar la venta de sus señales de televisión abierta y estará obligada a compartir su infraestructura con las nuevas cadenas de televisión abierta, entre otras medidas. De acuerdo con los proyectos de obligaciones específicas a los que Crónica tuvo acceso, tanto Telmex como Telcel, subsidiarias de América Móvil, deberán ofrecer tarifas asimétricas que serán reguladas por el Ifetel para la interconexión de redes, con lo cual el instituto pretende eliminar una de las barreras para este mercado y disminuir los incentivos de ambas compañías para fijar precios y desplazar a sus competidores.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814268.html>

Grupo Modelo vende tiendas Extra a Círculo K

Grupo Modelo informó este lunes que venderá sus tiendas de conveniencia Extra a Círculo K. "La transacción permitirá a Grupo Modelo enfocarse en su negocio principal de producción, distribución y venta de cerveza", destacó la empresa en un comunicado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

El Financiero, (Sin firma),

<http://www.elfinanciero.com.mx/empresas/grupo-modelo-vendera-tiendas-extra-a-circulo-k.html>

El Economista, (Redacción),

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/02/10/grupo-modelo-vende-sus-tiendas-extra>

Pierde Ferromex 419 mdp anuales por inseguridad

Ferrocarril Mexicano (Ferromex) reportó pérdidas por más de 419 millones de pesos de enero a noviembre de 2013, debido a los actos vandálicos y el robo de mercancías a los trenes de carga, donde los productos agrícolas se posicionaron como la mercancía más robada, por lo que Ferromex deberá invertir 4.4 millones de dólares en 2014 para reforzar su seguridad. Rogelio Vélez, director general de Ferromex, explicó que el valor estimado de los robos a trenes ascendió a 419 millones 947 mil 657 pesos de enero a noviembre del año pasado, como resultado del vandalismo que se registra en contra de los trenes de carga. Detalló que una de las formas de operar de los asaltantes consiste en "treparse" al tren antes de que tome una mayor velocidad y pocos metros después los ladrones activan el freno de mano de los vagones para detener su marcha.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814220.html>

La Jornada, p.31, (Miriam Posada García).

Coloca Profeco sellos a 87 panaderías

En operativo nacional de verificación y vigilancia, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) llevó a cabo 830 visitas a panaderías; en tres inmovilizó básculas y en 87 se colocaron sellos de suspensión de la actividad comercial por incumplir con la Ley Federal de Protección al Consumidor (LFPC). Derivado de los trabajos realizados por personal de la Profeco se determinaron sanciones por más de 100 mil pesos. Las principales irregularidades detectadas en las panaderías fueron: no exhibir precios de los productos a la vista al consumidor, no entregar comprobantes por la transacción y no especificar el costo puntual de servicios, entre otros.

La Crónica de Hoy, (NTX), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814219.html>

Inflación 2014, por arriba del objetivo: analistas

La inflación del 2014 terminará por arriba del 4 por ciento, fuera del rango aceptable para Banxico, señalaron analistas financieros y especialistas luego de que el Banco de México informara el viernes pasado que los precios en enero subieron 0.89 por ciento y 4.48 en los últimos 12 meses. Los precios en México arrancaron el año con fuertes incrementos, derivados fundamentalmente del impacto de los nuevos gravámenes establecidos en la reforma hacendaria, lo que deterioró las expectativas de inflación.

El Financiero, (Sin firma),

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/inflacion-2014-por-arriba-del-objetivo-analistas.html>

Obreros de Honda pelean libertad de afiliación sindical

La lucha emprendida hace cuatro años por trabajadores despedidos de Honda de México para crear un sindicato democrático en la planta armadora de El Salto es una excepción entre las casi 300 maquiladoras de Jalisco, caracterizadas por bajos salarios y sometimiento laboral. El 5 de febrero, tres miembros del Sindicato de Trabajadores Unidos de Honda de México (STUHM) y un activista solidario fueron detenidos por la policía municipal de El Salto cuando repartían volantes para informar a trabajadores de la empresa que una resolución legal abriría el paso a la libre afiliación sindical.

La Jornada, p.32, (Juan Carlos G. Partida).

Reconversión a maíz amarillo en 150 mil ha

Productores de maíz iniciarán este año la reconversión del grano blanco al amarillo en 150 mil hectáreas localizadas en el occidente, centro, bajo y sur-sureste del país; del millón de hectáreas que se pretende lograr en 2020, informó Carlos Salazar Arriaga, coordinador del grupo de trabajo Estrategia y promoción de la producción de maíz amarillo. Durante la primera Asamblea Nacional de la Cadena Productiva e Industrial de Maíz Amarillo, que se llevó a cabo el fin de semana, dijo que es necesario incorporar a la producción del grano 8.7 millones de hectáreas que están abandonadas, con lo cual se sustituirán importaciones y no estará en riesgo el abasto nacional del cereal ante el cambio climático. Con la apertura se ha creado un mercado de productos primarios volátil y especulativo que afecta la economía nacional, pues se importa 33 por ciento del consumo de maíz amarillo y blanco. Por ello es urgente ordenar la oferta del grano.

La Jornada, p.16, (De la Redacción).

Internacional:

Multan a empresa de Slim en Ecuador

Una empresa de telecomunicaciones del magnate mexicano Carlos Slim, que domina el sector en Ecuador, fue multada con cerca de 138.5 millones de dólares tras ser denunciada por abuso de poder de mercado, informó el domingo un órgano de control. En una resolución de primera instancia, la Superintendencia de Control del Poder de Mercado (SCPM) resolvió el viernes "aplicar como importe de multa final el 10% del volumen total de negocios" de 2012 del Consorcio Ecuatoriano de Telecomunicaciones (Conecel), que es parte del gigante mexicano América Móvil de Slim.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/negocios/Multan-empresa-Slim-Ecuador_0_242375965.html

La Jornada, p.29, (AFP).

POLÍTICA

Estatal:

Despiden legisladores a 60 empleados de la ASF

El Congreso del estado concluyó con el proceso de "depuración" de la nómina de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) que implementó con el inicio del año; al final 60 empleados fueron dados de baja. El fin de semana, el área jurídica del Poder Legislativo notificó personalmente a 45 empleados que habían sido despedidos y se les ofreció en ese momento el concepto de su liquidación. Sin embargo, trascendió que únicamente tres aceptaron firmar. Este grupo de trabajadores se suma a los 15 que habían sido despedidos en la primera quincena de enero. Al respecto, el presidente de la mesa directiva, Juan Ángel Flores Bustamante detalló que entre los despedidos había algunos "aviadores", y aunque el resto sí realizaba su labor, las remociones fueron acordadas desde el año pasado por los coordinadores de las ocho fuerzas políticas representadas en el Congreso y el auditor superior de fiscalización, Luis Manuel González.

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado); **Diario de Morelos**, p.4, (Antonieta Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.4, (Sin firma).

Pasa a municipios atender jubilados

De ahora en adelante, el Congreso del estado dejará de resolver sobre las pensiones de los trabajadores municipales, y es que entró en vigor la reforma que faculta a los ayuntamientos a atender exclusivamente ese tema, informó el diputado Héctor Salazar Porcayo, presidente de la Comisión del Trabajo. Explicó que el pasado 22 de enero, fue publicada en el periódico oficial "Tierra y Libertad" la reforma a la Ley Orgánica Municipal del Estado de Morelos, que dota de facultades únicamente a los Ayuntamientos de la Entidad para resolver las pensiones de sus propios trabajadores. Ello implica que "en automático", el Legislativo dejará de dictaminar las solicitudes de pensión que presentaban trabajadores municipales, puntualizó el legislador.

El Regional del Sur, p.3, (Miverva Delgado).

Ola de violencia sacude a Morelos; 12 asesinatos en 24 hrs

Entre la noche del sábado y la madrugada del domingo fueron asesinadas 12 personas en Morelos, entre las que destacan cuatro jóvenes que fueron atacados con ráfagas de proyectiles al interior de un bar en Cuernavaca y que dejó al propietario del mismo herido. La violencia desatada en los municipios de Cuernavaca, Temixco, Emiliano Zapata y Jiutepec provocó que en las redes sociales ciudadanos inicien la organización de una tercera marcha por la seguridad, que tienen planteada en dos semanas.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814292.html>.

Aumentan asaltos en Cuernavaca: taxistas

Entre seis y 10 asaltos se cometen a diario en el cruce ubicado detrás de Plaza Cuernavaca y una cifra similar en el cruce de las avenidas Plan de Ayala y Teopanzolco, denunciaron víctimas, entre ellas taxistas del sitio Plaza Cuernavaca, quienes aseguraron que también ha habido una ola de asaltos a espaldas de un centro comercial en avenida Alta Tensión, a unas cuadras de la residencia oficial del gobernador.

La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos).

Nacional:

Entran autodefensas a Apatzingán y detienen a 50 presuntos criminales

Este domingo, después de casi 48 horas de su arribo a la periferia de Apatzingán, grupos de autodefensa encabezados por el *Comandante Cinco* y Estanislao Beltrán, finalmente entraron a la cabecera municipal en un convoy, en el cual recorrieron las calles sonando bocinas para invitar a la gente a sumarse a su movimiento. Asimismo, unos 50 presuntos delincuentes fueron detenidos en Apatzingán durante la “limpieza” que realizaron en las pasadas 24 horas grupos de autodefensa y fuerzas federales, aseguró el *Comandante Cinco*, coordinador de los comunitarios en la *toma* de esa ciudad de Tierra Caliente.

La Jornada, p.7, (Ernesto Martínez Elorriaga).

Planean las autodefensas controlar todo Michoacán

El dirigente de las autodefensas de Michoacán, Estanislao Beltrán, ratificó ayer la determinación de estos grupos armados de tomar los 113 municipios del estado, y aseguró que las operaciones contra la delincuencia son realizadas de manera conjunta por estas fuerzas civiles con el Ejército y las policías federal y estatal, porque “eso fue lo que acordamos”. Con la toma de Apatzingán —dijo—, concluyó la primera etapa del avance de las autodefensas. En entrevista telefónica con *Crónica*, Beltrán dejó en claro que el objetivo es extenderse en los 113 municipios de la entidad, ya que todos están penetrados por el cártel de Los Caballeros Templarios. “Apenas comenzamos. La obra se concluye cuando se limpie el estado de Michoacán de criminales”, afirmó. Dijo que en Apatzingán están en el proceso de acercamiento con la población, a la cual definió como “muy dolida” por las acciones a que era sometida por el grupo delictivo.

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino e Ignacio Roque), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/814321.html>.

El Universal, (Marcos Muedano),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/autodefensas-ganan-terreno-212983.html>.

Desmantelan laboratorio clandestino

Mientras, en Guerrero, el comisario suplente del poblado Palo Blanco, municipio de Chilpancingo, Johnny Hernández López, informó que elementos de la policía civil de la Unión de Pueblos y Organizaciones de Guerrero (Upog), desmantelaron un laboratorio clandestino donde se procesaba droga. Entrevistado en la comisaría del pueblo, a unos 12 kilómetros de la capital, dijo que a tres días de haberse constituido la policía ciudadana “estamos dando resultados inmediatos, ya que en la casa de seguridad ubicada en el rancho El Plan, a dos kilómetros de la carretera federal Chilpancingo-Acapulco, donde se encontraba el laboratorio, se decomisaron 2.5 kilogramos de goma pura de opio, que proviene de la amapola, una báscula y parque de diferentes calibres”.

La Jornada, p.7, (Sergio Ocampo).

Impunes, el secuestro y asesinato de tres luchadores sociales en Iguala, Guerrero

Al empezar la Misión de Observación de Derechos Humanos en la Costa Sur de Guerrero, el obispo de Saltillo, Raúl Vera, escuchó casos de impunidad, como el secuestro y asesinato de tres luchadores sociales de la Unión Popular Emiliano Zapata (UPEZ), en Iguala, hace un año; la explotación y los riesgos laborales extremos de los mineros de Taxco, en huelga desde hace siete años contra el Grupo México, de la familia Larrea, y la defraudación de jornaleros con la complicidad de gobernantes locales. Ante los grupos demandantes, el prelado advirtió: “Esos políticos que ahora los persiguen y perjudican deben saber que ahora son observados por la sociedad, que no son intocables y que, aunque tarde, la justicia los va a alcanzar”. A los pies de Raúl Vera, que encabezó el primer encuentro de la misión humanitaria, sobre la tarima en la alameda local, un pequeño jugaba con sus carritos, ajeno a los discursos. Ahora es huérfano. Es hijo de Arturo Hernández Cardona, secuestrado junto con siete compañeros el 30 de mayo de 2013, después de un bloqueo de la caseta de entrada a la ciudad de Iguala. Tres de ellos fueron asesinados Cuatro huyeron de la región, por las amenazas. Sólo uno, Nicolás Mendoza Villa, ha permanecido en Iguala, amenazado y protegido por fuertes medidas cautelares, para rendir su testimonio en el proceso judicial donde el presidente municipal, José Luis Abarca, de filiación perredista, es señalado como responsable del triple homicidio.

La Jornada, p.12, (Blanche Petrich)

Al alza, delitos en el ciberespacio; hay 14.8 millones de perjudicados en el país

Los delitos cometidos a través del ciberespacio van en aumento y se estima que en unos años la economía de la ciberdelincuencia rebasa la del narcotráfico y la trata de personas. El cibercrimen genera anualmente alrededor de 500 mil millones de dólares y la cifra irá en ascenso. A escala mundial, cada año 559 millones de personas son afectadas por este tipo de ilícitos y en México el número es de 14.8 millones de perjudicados. “Éste es un indicador muy importante, que muestra la trascendencia que significa entender lo que es el mundo cibernético en cuestiones delincuenciales”, señaló Ciro Ortiz, asesor del Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCT) y actual jefe de la División Científica de la Comisión Nacional de Seguridad.

La Jornada, p.8, (Emir Olivares).

Los feminicidios y la impunidad, materias pendientes en México, dice ONU Mujeres

A pesar de todos los avances que ha conseguido México en materia de equidad y empoderamiento de las mujeres, “debe avanzar seriamente en temas como el feminicidio y la impunidad para quienes cometen este delito, que aún se presenta en varios estados del país”, advirtió John Hendra, director ejecutivo adjunto de ONU Mujeres y responsable de la Oficina de Políticas y Programas. “Es muy importante la reforma que garantiza la igualdad de género en puestos políticos en la Constitución y ése es un buen modelo, para México y la región de América Latina y el Caribe, pero debe avanzar en materia de feminicidio y la impunidad, como se debe avanzar en otros temas en otras naciones del mundo. La estadística nos dice que una de cada en tres mujeres sufre algún tipo de violencia. Cada sociedad tiene retos y México no es la excepción”, dijo en entrevista.

La Jornada, p.20, (Ciro Pérez).

Ofrece Javier Duarte vivienda a familiares de periodista desaparecido; ellos declinan

El gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, se reunió con la familia del periodista Gregorio Jiménez de la Cruz, a la cual prometió que se realizarán todas las acciones necesarias para localizar cuanto antes al comunicador, desaparecido el 5 de febrero.

Además, Duarte de Ochoa ofreció a la familia de Jiménez de la Cruz una vivienda en el puerto de Coatzacoalcos. Sin embargo, los parientes del reportero rechazaron la oferta y sólo pidieron tenerlo de vuelta en su hogar. En tanto, periodistas de Xalapa y del puerto de Veracruz se manifestaron este domingo en plazas públicas para exigir resultados en la investigación sobre el paradero de Jiménez de la Cruz y para exigir que paren las agresiones a la prensa. En el puerto, reporteros y fotógrafos demandaron la depuración de las policías y agencias del Ministerio Público, así como celeridad en las pesquisas sobre desaparecidos. Más de 300 familiares de personas ausentes participaron en la movilización vestidas de blanco. Mientras, alrededor de 30 comunicadores de Chiapas se manifestaron en Tuxtla Gutiérrez para exigir que Gregorio Jiménez sea presentado con vida. La manifestación se realizó ayer al mediodía en la Plaza de la Libertad, donde se encuentra una estatua de Belisario Domínguez, cerca del Congreso de Chiapas.

En San Cristóbal de Las Casas, Tapachula y Comitán, entre otras ciudades, periodistas se unieron a la protesta mediante mensajes en redes sociales.

La Jornada, p.33, (Eirinet Gómez, Luz María Rivera y Elio Henríquez).

El Universal, (Edgar Ávila),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/periodistas-exigen-liberar-con-vida-a-gregorio-jimenez-93786.html>.

Internacional:

Por fin salen de Homs unos 600 civiles sirios

Poco más de 600 personas, la mayoría mujeres, niños y ancianos, fueron desalojadas este domingo del centro de la ciudad de Homs por representantes de la Organización de Naciones Unidas (ONU) y de la Media Luna Roja, en el tercero y último día de tregua entre el ejército sirio y los rebeldes. El gobernador regional, Talal Barazi, informó que el rescate de 611 civiles, que estaban sitiados y casi sin comida desde hace 20 meses en medio de la guerra, se logró cuando finalmente pudo ingresar en la ciudad el convoy de ayuda internacional que había fracasado el sábado debido a ataques de los grupos armados contra sus vehículos.

La Jornada, p.24, (AFP, PI, AP y Xinhua).

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/evacuan-a-mas-de-600-sirios-en-homs-y-entregan-ayuda-85891.html>.

Intelectuales argentinos llaman a defender la estabilidad del gobierno

La "patria en peligro", fue el titular del espacio de Carta Abierta conformado por reconocidos intelectuales, en un escenario complejo donde el gobierno a pesar de una campaña interna y externa en su contra está logrado frenar en las últimas horas la corrida cambiaria y estabilizar el dólar en el precio oficial de ocho pesos dispuesto hace dos semanas. En un documento el colectivo Carta Abierta señala que "debemos sentirnos a las puertas de una nueva movilización" y "avanzar en mecanismos que establezcan el manejo estatal del comercio exterior", al instar a defender los precios. También mencionan recurrir a la imaginación de tantos momentos históricos para nuevas y creativas formas movilizatorias. Al coincidir con expresiones similares, llaman al kirchnerismo -como se denomina popularmente al gobernante Frente para la Victoria- a "movilizarse y salir a las calles". El escritor Horacio González, director de la Biblioteca Nacional, al leer el documento de Carta Abierta sostuvo que "este proceso transformador, conducido por Néstor y Cristina Kirchner, ha sido una recreación de las militancias y el fervor público nacional, ancladas en una larga memoria popular que no tiene propietarios".

La Jornada, p.26, (Stella Calloni).